
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Hemmingen, 14.01.2024 

 

Anfrage: Sachstand Evaluationsbericht E-Lastenfahrradverleih 

 

Sehr geehrter Herr Dingeldey, Sehr geehrte Damen und Herren, 

 
der Rat der Stadt Hemmingen hat gemäß der Beschlussdrucksache 192/2022 
ergänzend einen Haushaltsbegleitantrag zum Thema: E-Lastenfahrradleihe der Stadt 
Hemmingen einstimmig gefasst. Wir bitten daher um einen Sachstand zu folgenden 
Fragen in der nächsten Ratssitzung: 
 

(1) der Evaluationsbericht über die Inanspruchnahme des Angebots kostenlose E-
Lastenfahrradleihe sollte spätestens im 3. Quartal 2023 im zuständigen 
Fachausschuss vorgelegt werden. Wie ist der aktuelle Sachstand? 
 

(2) es sollte geprüft werden, ob ein externer Anbieter bereit ist, das Angebot für die 
Leihe zu übernehmen und/oder auszuweiten. Welche Gespräche mit welchem 
Dienstleiser haben dazu im Laufe des Jahres stattgefunden und zu welchen 
Ergebnissen ist man gekommen? Welche Optionen bestehen aktuell?  
 

(3) die Veröffentlichung und Werbung für das kostenlose Angebot der Leihe eines 
E-Lastenfahrrads in der Stadt Hemmingen sollte ausgeweitet werden u.a. rings 
um uns. Welche Marketingaktionen hat die Stadt in diesem Jahr durchgeführt, 
um das kostenlose Angebot der Stadt zu erweitern? Welche Erfolge sind zu 
verzeichnen? Welche Marketingaktionen sind für dieses Jahr vorgesehen? 

 
 
Begründung: 
 
Im Rahmen der letzten interfraktionellen Zusammenarbeit für den Haushaltsplan 2022 
haben sich alle Fraktionen + Daniel Josten dazu ausgesprochen Änderungen zum 
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Haushaltsplan einstimmig zu beschließen. In diesem Zusammenhang wollte die SPD-
Fraktion bereits 2022 mehr Investition in den kostenlosen E-Lastenfahrradverleih 
investieren. Hier sollte als Kompromiss eine Prüfung von Seiten der Stadt stattfinden.  
 
Des Weiteren hat die Stadt Hemmingen ein E-Lastenrad gewonnen. Gemeinsam mit 
dem Bürgermeister, der Klimaschutzmanagerin in Hemmingen sowie vielen 
Ratsmitgliedern wurde der Preis entgegengenommen. Gerade als Fahrradaktivster 
Stadtrat der Region wollen wir schauen, wie wir unsere stadteigenen Angebote 
bestmöglich nutzen können oder ob wir mit einem externen Partner die nächsten 
Schritte gehen müssen. Daher bitten wir mit dieser Anfrage nun einen aktuellen 
Sachstand. 
 
Quellen: 
 
(1) https://www.stadthemmingen.de/allris/to020.asp?TOLFDNR=17424 
(2)https://www.klimaschutz-hannover.de/infos-
service/pressemeldung/fahrradaktivster-stadtrat-der-region-hemmingen-gewinnt-e-
lastenrad 
 
Mit freundlichen Grüßen 
  

 
 
Kerstin Liebelt 
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